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Niederschrift 

über die 15. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Hettenhain 
am 08.03.2023 

Sitzungsort:   Bürgerhaus Hettenhain     
 

Beginn      18:30 Uhr                   Ende   21:12 Uhr  
 
 
 

 
Anwesend: 
Klaus Neugebauer 
Markus Medler 
Katharina Siemund 
Bernd Wüstemann 
Markus Gerlach 
Ingrid Christ 
 
 

 
Magistrat: 
 
 
Verwaltung: 
Markus Oberndörfer 
Wolfgang Kreher 
Stadtverordnetenversammlung: 
 
Sonstige:  
Katharina Grings 

 
Entschuldigt: / 
 
Olaf Diefenbach 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Katharina Siemund          Markus Gerlach 
Schriftführerin                                                                            Ortsvorsteher 
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TOP Thema 
Abstimmung 

 - Enthaltung - 
Verantwortlich 

1 Feststellung der Beschlussfähigkeit → beschlussfähig 6 x  - 

2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung →  
 

6 x  - 

3 Bericht des Ortsvorstehers: 
Bezuschussung Basketballfeld  
Es erfolgte eine erneute Abstimmung zwischen Herrn 
Debusmann und Herrn Gerlach bezüglich der Kosten 
für das Basketballfeld. Geplant ist, dass die Anlage bis 
Mai 2023 fertiggestellt wird. Seitens der Stadt ist 
weiterhin die Zuversicht vorhanden, dass eine 
Bezuschussung des Basketballfelds durch übrig 
gebliebene Gelder erfolgen kann 
 
Baumschnitt Obstbäume 
Herr Biesel hat darüber informiert, dass es einen 
Vertrag für die Bäume am Kindergarten mit der Stadt 
Bad Schwalbach gibt. Für die Bäume am oberen 
Hamsterweg ist dies nicht der Fall. Herr Biesel wird 
sich darum kümmern und alle relevanten Klärungen 
vornehmen. Sofern dies erfolgt ist, wird er eine 
Rückmeldung an den Ortsbeirat geben. 
 
Schulwegeplan 
Bezüglich des kürzlich erstellten Schulwegeplans gab 
es ein Gespräch zwischen Frau Stahl und Herrn 
Gerlach bezüglich des Räumens im Winter. Frau Stahl 
kümmert sich seitens der Stadt darum, dass dies durch 
die Stadt übernommen und berücksichtigt wird. 
 
Verlängerung Pachtvertrag Herr Rupsch  
Der Termin mit Herrn Rupsch bezüglich der 
Verlängerung des Pachtvertrags hat sich 
krankheitsbedingt verschoben, sodass es erst Mitte 
März ein gemeinsames Treffen hierzu geben wird. Ein 
Vorgespräch mit Herrn Gerlach und Herrn Rupsch hat 
bereits stattgefunden. 
 
  

- 

 
Stadt SWA 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Elmar Biesel/ 
Ortsbeirat 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Stadt SWA 
 
 
 
 
 
 
 
Jagdgenosse
n/ OBR 
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4 Planfeststellung/ Flächentausch K663 / B54 
Die Frist zur Öffentlichkeitsbeteiligung seitens des 
Kreises ist abgelaufen. In dieser Phase hätten sich 
Bürger zur Informationsbeschaffung an den Kreis 
wenden können und sowohl Informationen einholen 
oder Einwände anbringen können. Besonders 
angesichts der Tatsache, dass der angegebene Link zu 
den Unterlagen fehlerhaft war, werden womöglich 
auch nachträglich vorgebrachte Einwände 
berücksichtigt. 
 
Bezüglich der durch den Ortsbeirat gestellten Frage 
zur Trassenführung wurde durch Frau Grings erläutert, 
dass die Trassenführung direkt durch die beiden 
Grundstücke verlaufen wird. 
 
Zum derzeitigen Stand ist noch nicht bekannt, ob es 
seitens der Bürger Einsprüche gab.  
 
Mögliche Einsprüche können neben denen, welche 
durch die Bürger eingebracht werden, auch von den 
Grundstücksbesitzern der Flächen sein. Die 
Eigentümer sind in der nächsten 
Stadtverordnetenversammlung dabei, um gemeinsam 
eine Lösung abzustimmen. Durch einen möglichen 
gemeinsamen positiven Beschluss kann das geforderte 
Verkehrskonzept zeitnah bei Hessen Mobil 
angefordert werden, sodass eine Lösung gefunden 
werden kann, um einen möglichen Mehrverkehr von 
LKW durch Hettenhain zu verhindern. Der Anschluss 
zur Aarstraße erfolgt niveauausgleich, sodass die 
Bahngleise weiterhin genutzt werden könnten (Analog 
des Bahnübergangs in SWA)  
 
Durch den OBR werden weitere Informationen zu 
einer möglichen Verkehrsführung beim Kreis eingeholt 
und zusätzlich ein Vorschlag erarbeitet. Des Weiteren 
wird auf die Rückmeldung der Stadt gewartet. Die 
Thematik wird erneut als Tagesordnungspunkt in der 
nächsten Sitzung aufgenommen. 
 

 

Stadt SWA 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ASUS
Hervorheben
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Durch Stephan Waltrich wird zusätzlich ein Einspruch 
als Anwohner der Engstelle in der Mittelstraße an den 
Kreis verfasst, um auf die Bedenken der Anwohner 
bezüglich des zu erwartenden LKW-Verkehrs 
hinzuweisen.  Aufgrund der Entfernung von 
Hettenhain zur Baustelle wurde fälschlicherweise eine 
Betroffenheit für nicht gegeben erachtet. 

5 Sauberes Hettenhain 
Bernd Wüstemann und Klaus Neugebauer werden die 
Planung und Organisation des Aktionstags „sauberes 
Hettenhain“ zum 29.04.2023 übernehmen. 

- 
 

Ortsbeirat 

6 Wiederaufforstung / Instandsetzung der Waldwege -
Anfrage an Stadt Bad Schwalbach 
An den Ortbeirat wurde die Anfrage gestellt, ob es 
einen Plan zur Wiederaufforstung gibt, da einige 
Wälder abgeholzt sind. Darüber hinaus sind einige 
Waldwege in keinem guten Zustand.  
Die Waldwege werden nach der regulären 
Vorgehensweise wieder aufgebaut. 
Zur Wiederaufforstung wird durch den Ortsvorsteher 
eine Anfrage an den Forstamtsleiter bzw. 
Forstwirtschaftsmeister Lauth gestellt. 

 

Stadt SWA 
 
 
 
 
 
 
 

7 Gemeinsames Jugendevent mit anderen Stadtteilen 
Es gab die Idee, ein gemeinsames Jugendevent mit 
den verschiedenen Stadtteilen zu organisieren. Dabei 
geht es gezielt darum einen gemeinsamen Besuch im 
Holiday Park zu organisieren. Hierbei soll die Hin- und 
Rückreise organisiert und die Kosten übernommen 
werden. Der Vorschlag kam aus dem Stadtteil 
Ramschied jedoch möchten nicht alle Stadtteile 
teilnehmen. Der Ortsbeirat Hettenhain hat sich 
ebenfalls dagegen entschieden und plant, ein eigenes 
Event auf die Hettenhainer Jugend zugeschnitten, zu 
organisieren. 
 
In dem gemeinsamen Gespräch mit Herrn Rupsch hat 
dieser zudem ein Angebot zur Durchführung eines 
Waldjugendevents gemacht. 
Hierbei würde dieser den Kindern und Jugendlichen 
vieles über die Tiere und den Wald erzählen und dann 
gemeinsam Stockbrot machen. Der Ortsbeirat 

 

Ortsbeirat 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ortsbeirat 
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befürwortet dies. Herr Rupsch erhält eine 
entsprechende Rückmeldung, sodass das Event 
organisiert werden kann. 
 

8 Demografiepreis 2023 
Die Ausschreibung zum Demografiepreis des Landes 
Hessen endet zum 21.3. Klaus Neugebauer wird die 
Bewerbung verfassen. 

 Ortsbeirat 

9 Senioren/Jugend/Ortsbeirat 
Durch Frau Siemund wurde ein Angebot zur für einen 
Ausflug zum Geysir nach Andernach angefragt. Dabei 
wurde die Bereitstellung von weiterem Infomaterial 
sowie ein Angebot angefordert. Eine Rückmeldung 
liegt noch nicht vor. 

- Ortsbeirat 

10 Abstimmung mit der Verwaltung 
Die Themen des OBR wurden durch Wolfgang Kreher 
platziert.  
Offene Themen wurden mit Herrn Oberndörfer 
abgestimmt und werden durch diesen noch mal 
mitgenommen. 
Zu Anfrage bezüglich der Aufstellung eines Schildes 
zur illegalen Müllentsorgung wurde mitgeteilt, dass 
der Wunsch so – wie er durch den OBR geäußert 
wurde nicht möglich ist. Ein Schild mit positiver 
Nachricht – Danke, dass du deinen Müll in den 
Mülleimer wirfst – wäre ein gangbarer Weg und 
würde unterstützt werden. 

 

Stadt Bad 
SWA 
 
 
 
 
 
 
Ortsbeirat 
 
 
 

11 Verschiedenes 
Gehweg Nussbaumstraße – Die bereitgestellte 
Planung wird überdacht. Es fand eine Begehung mit 
Herrn Oberndörfer und Frau Grings statt 
 
Haushaltswünsche 
Basketballfeld – Das Feld wurde geschottert, 
verdichtet und die Aufstellung der Körbe vorbereitet.  
Derzeit bestehen noch Diskussionen und Unklarheiten 
zum Belag des Platzes. Bezüglich des Budgets wurden 
bereits unter Tagesordnungspunkt 3 alle Angaben 
gemacht.  
 
 

- 

 
 
- 
 
 
 
 
 
 
 

Stadt SWA 
 
 
 
 
 
 

Stadt SWA 
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Spielplatz Hettenhain 
Die Pflege des Spielplatzes erfolgt durch die Stadt. Es 
wird gewünscht, das Mähen des Rasens öfter 
durchzuführen. Durch Herrn Gerlach wird Anfrage an 
Frau Robertsen bezüglich der Begehung des 
Spielplatzes gestellt.  
 
Übergabe Bolzplatz 
Anfang Juli soll die Übergabe des Bolzplatzes an den 
Fußballverein und den VGA stattfinden. Es soll ein 
schönes Event werden, welches publikumswirksam 
sein soll, jedoch keine so große Feier wie bei der 
Feuerwehreröffnung. Der OBR wurde gefragt, wie 
dieser unterstützten kann und wie dieser dazu steht. 
Der OBR befürwortet dies und unterstützt gerne. 
 
 
Nutzungsregeln Bolzplatz 
Es müssen Nutzungsregeln für den Bolzplatz definiert 
und aufgehangen werden, sodass jedem bekannt ist, 
wie die Nutzung geregelt ist. Arno Diefenbach wird 
Beispielbilder hierzu senden, welche als Inspiration 
genutzt werden können. Arno Diefenbach wird mit 
dem OBR einen Vorschlag ausarbeiten und diesen an 
Herrn Oberndörfer senden, sodass eine finale Prüfung 
und Erstellung durch die Stadt erfolgen kann. 
 

/Ortsbeirat 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1.FC 
Hettenhain, 

VGA, 
Ortbeirat 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

1.FC 
Hettenhain, 
Ortbeirat, 
Stadt SWA 

 
 

 
 
 
Legende 

- Zustimmung

- Ablehnung

- Enthaltung


